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Разрешите представить: воспитатель детского 
сада N° 5 «Родничок» Любовь Николаевна БАГИЯН. 

Давайте будем откровенны: когда разговор каса-
ется вопроса воспитания детей, мы можем бес-
конечно долго говорить различные умные и правиль-
ные слова, как и что надо делать и что не надо. 
Не знаю как у вас, уважаемые читатели, а у меня 
во время таких разговоров постоянно возникало 
желание побывать в семье таких «мэтров воспита-
ния» и посмотреть, как они воспитывают своих 
детей. 

Любовь Николаевна не говорит о правилах вос-
питания. Она просто растит и ухаживает за на-
шими детьми. И в семье у нее все в порядке: любя-
щий муж и ласковая дочь. 

О чем Любовь Николаевна может говорить беско-
нечно долго — так это о своих воспитанниках. 
И все они у нее красавцы, и все умницы, а уж 
талантов у них и не перечесть! 

Дай Бог здоровья, Вам, и силы, Любовь Нико-
лаевна! Побольше бы таких людей. 

Николай ЛОЗИН. 
Ф о т о автора . 

ПРИКАЗ № 5 
МИНИСТЕРСТВА УКРАИНЫ ПО ДЕЛАМ ЗАЩИТЫ 

НАСЕЛЕНИЯ ОТ ПОСЛЕДСТВИИ АВАРИИ 
НА ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС 

В соответствии с поручением вице-премьер-министра 
Украины Иоффе Ю. Я. № 15083/64 от 16.11.92 г. Минчер-
нобыль Украины при участии других заинтересованных 
министерств, ведомств и Академии наук Украины обязан 
создать комиссию для окончательного решения вопроса 
по- эксплуатации Чернобыльской АЭС после 1993 года. 

С целью исполнения этого поручения правительства 
ПРИКАЗЫВАЮ: 

1. По согласованию с заинтересованными министерст-
вами и ведомствами создать комиссию в составе: 

Барьяхтар В. Г .—председатель комиссии, вице-прези-
дент АНУ, академик АНУ. 

Прмстер Б. С . — заместитель председателя комиссии, 
первый заместитель министра Минчернобыля Украины, 
академик АНУ. 

Холоша В. И . — заместитель министра Минчернобыля 
Украины, председатель Администрации зоны. 

Акинфиев В. П . — начальник управления дезактива-
ции Минчернобыля Украины. 

Алексеев В. В . — ученый секретарь НОО Президиу-
ма АНУ. 

Карасев В. С . — директор МНТЦ «Укрытие» АНУ. 
Демьяненко А. И . — заместитель председателя Гос-

атомэнергонадзора. 
Ломакин В. В . — главный технолог научно-техническо-

го центра Госатомэнергонадзора. 
Сорокин H. М . — генеральный директор объединения 

ЧАЭС. 
Рудя К. Г . — заместитель начальника управления ядер-

ной и радиационной безопасности Минприроды Украины. 
Пальчик П. А . — начальник управления Житомирской 

областной государственной администрации. 
Донец H. П . — заместитель главы Черниговской област-

ной государственной администрации. 
Смышляев А. Е . — начальник управления РВПК концерна 

«Укратомэнергопром». 
Семенюк В. М . — заместитель министра энергетики 

Украины. 
Бобылева О. О.—начальник управления Министерства 

охраны здоровья Украины, заместитель главного госу-
дарственного санитарного врача Украины. 

Усатенко В. И . — член комиссии ВС Украины по вопро-
сам чернобыльской катастрофы, депутат ВС Украины. 

Пархоменко В. П . — заместитель начальника отдела 
экономики топливно-энергетического комплекса Минис-
терства экономики Украины. 

Беличенко О. М . — председатель Комитета экономики 
Киевской областной государственной администрации. 

Прокофьев А. Д . — заместитель начальника отдела ГУПО 
Министерства внутренних дел Украины. 

2. Комиссии, руководствуясь технико-экономическими 
и другими аспектами этой проблемы, с учетом всех 
проведенных мероприятий в отношении повышения 
надежности и безопасности, замечаний Госатомэнерго-
надзора,. выработать окончательные выводы в отноше-
нии эксплуатации Чернобыльской АЭС после 1993 года. 

Результаты работы комиссии выдать на рассмотрение 
правительства до 1 мая 1993 года. 

Министр Г. ГОТОВЧИЦ. 

ЗНАЙ НАШИХ! 

У С П Е Х В С М О Л Е Н С К Е 
Впервые в Смоленском учебно-тренирово.чном центре 

состоялся международный спорт-конкурс операторов 
блочных щитов атомных электростанций типа РБМК. 
В нем взяли участие и энергётики Чернобыльской АЭС. 
Несмотря на то, что наша команда была самой моло-
дой и уступала своим коллегам по стажу работы, она 
сумела в трудном, соперничестве занять третье место. 
Вот имена призеров: начальник смены станции Алек-
сандр Евгеньевич Скрипов, начальник смены блока Анд-
рей Владиславович Шацман, ведущий инженер управления 

; блоком Виктор Казимирович Кучинский, ведущий инженер 
управления реактором Игорь Павлович Фомичев, ведущий 
инженер управления турбиной Виктор Николаевич Еро-

I хин. 

По возвращению нашей команды из Смоленска кор-
респондент «Импульса» Сергей Гайдук встретился с 
А. Е. Скриповым. 

— А л е к с а н д р ЕвгенЬе- своего рода соревнования 
вич, во-первых, примите са- по п р о ф е с с и о н а л ь н о м у 
мые искренние поздравле- мастерству. Конкурс состо-
ния с успешным дебютом, ял из двух этапов: тео-
а, во-вторых, расскажите ретического и практическо-
несколько шире о смолен- го. 
ском конкурсе. Подчеркну, что экзамен 

— В Смоленском учебном по теории был весьма сло-
центре установлен един- жен и продолжался в тоже-
ственный в СНГ т р е н а ж е р — ние дня. По положению 
аналог блочного щита уп- с м о т р а - к о н к у р с а к а ж д ы й 
равления № 3 ЧАЭС. На член команды экзаменовал-
нем и проходил конкурс, ся и письменно, и устно. 

Индивидуальные результаты 
каждого участника суммиро-
вались и определялось ко-
мандное место. Приятно 
было узнать, что по части 
теории мы стали вторыми. 

— Прочная теоретичес-
кая подготовка хороша, ког-
да подкрепляется прак-
тикой. Какие были ваши ре-
зультаты на тренажере! 

— Наша команда теорию 
подкрепила третьим резуль-
татом на практике. Могли 
бы подняться и выше, о д -
нако пришлось соревновать-
ся, как говорят музыкан-
ты, с листа. Тренажер мы 
увидели впервые, ведь по-
добных на Украине нет, а 
для ознакомления, Свое-
образной разминки нам пре-
д о с т а в и л и о г р а н и ч е н н о е 
время. Естественно, это 
сказалось на итоговых ре-
зультатах. В комплексном 
зачете мы вошли в тройку 
призеров, пропустив вперед 
лишь энергетиков из Курс-
кой и Ленинградской АЭС. 

— Участие в конкурсе, 
конечно, потребовало нема-
ло усилий и знаний. На 
ваш взгляд, смоленский 
экзамен был полезен! 

— Несомненно! Это хоро-
шая возможность повысить 
квалификацию, усовершен-
ствовать мастерство, прове-
рить себя в экстремальных 
условиях. Также весьма по-
лезны и личные контакты 
с коллегами-атомщиками, 
обмен информацией. 

— Хочется пожелать вам 
сил и энергии для повы-
шения своих результатов на 
конкурсах. И чтобы попада-
ли в экстремальные ситу-
ации только на тренажерах, 
а не в жизни. 

* * * 
Усилия нашей энергети-

ческой пятерки высоко оце-
нены администрацией ЧАЭС: 
всем призерам выражены 
не только благодарности, 
а и будут вручены премии. 
Что ж, по труду и честь. 



и 

БЕЗЗАКОНИЕ В ЗАКОНЕ? 
НЕКОТОРЫЕ РАЗМЫШЛЕНИЯ ПО ПОВОДУ ТРЕТЬЕЙ РЕДАКЦИИ ЗАКОНА УКРАИНЫ «О СТАТУСЕ 

СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЕ ГРАЖДАН, ПОСТРАДАВШИХ ВСЛЕДСТВИЕ ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ КАТАСТРОФЫ» 
Третьего «варианта» Зако-

на ликвидаторы, эвакуиро-
ванные из зоны, и те, кто до 
сих пор проживает среди 
многокюрийных цезиевых и 
стронциевых полей, ждали 
еще с весны. Слух о гряду-
щих поправках, которые, 
мол, существенно урежут 
льготы пострадавших, донес-
шийся тогда из коридоров 
власти, оказался верным. 
Ожидание изменений и до-
полнений проходило доста-
точно нервно: в Верховный 
Совет, Кабинет министров 
и лично Президенту писали 
письма отдельные граждане, 
принимали обращения обще-
ственные чернобыльские 
объединения, несколько раз 
прошло пикетирование пар-
ламента, организованное Со-
юзом «Чернобыль» Украины. 
Первый результат не заста-
вил себя ждать: президент 
Союза Юрий Андреев был 
подвергнут административ-
ной ответственности и пре-
дупрежден — в случае по-
вторения волнений — об от-
ветственности уголовной. 

И все же усилия пикетиро-
вавших не прошли даром: 
изменения и дополнения к 
Закону «О статусе и соци-
альной защите...», хотя и по-
трясли даже видавших виды 
юристов (один их перечень 
занял бы большие газетные 
страницы), но, как говорится, 
могло быть и хуже. Давле-
ние народа не позволяет 
принять ряд драконовских 
поправок, которые, б е з ^ 
словно, значительно «облег-
чили» бы госбюджет, но так-
же значительно ущемили бы 
права пострадавших от ката-
строфы. 

Не претендуя на полноту 
анализа новых редакций 
«чернобыльских» законов (в 
короткой статье сделать это 
невозможно — напомню, что 
только текст поправок зани-
мает более сорока машино-
писных страниц)-, постараюсь 
остановиться на наиболее су-
щественных моментах. 

Один из главных сюрпри-
зов нового варианта Закона 
«О статусе и социальной 
защите...» заключается в 
том, что теперь различные 
категории зон радиоактивно 

загрязненных категорий из-

меряются не только уровнем 
радиоизотопного заражения 
почвы, но и (цитирую) «эф-
фективной эквивалентной 
дозой облучения человека 
с учетом коэффициентов 
миграции радионуклидов в 
растения и других факто-
ров». Исходя из этой поправ-
ки, половина, если не боль-
ше, населенных пунктов 
Украины, относящиеся ныне 
к четвертой категории, то 
есть зоне усиленного радио-
экологического контроля с 
уровнем загрязнения от од-
ного до пяти кюри на квад-
ратный километр, запросто 
теряют свой статус, а их 
жители — все вытекающие 
из этого статуса льготы. 
Особенно это касается тех 
городов и сел, где уровень 
загрязнения по цезию дей-
ствительно небольшой — от 
одного до двух кюри. Пока, 
правда, ни одно село офици-
ально не выведено из «гряз-
ной» зоны в «чистую», но, 
видимо, это вопрос времени. 
Людям просто дают привык-
нуть к мысли, что так или 
иначе это случится — так же, 
как их приучали к неизбеж-
ности внесения поправок в 
Закон. Поправки внесены и 
неизбежность их реализации 
на практике теперь также 
очевидна. 

Изменились и категории 
пострадавших. В первую ка-
тёгорию теперь входят толь-
ко инвалиды из числа уча-
стников ЛПА на ЧАЭС и те 
пострадавшие, в отношении 
которых установлена связь 
инвалидности с чернобыль-
ской катастрофой, а также 
больные лучевой болезнью. 
Ранее к первой категории 
относились (цитирую) «лица, 
заболевание которых связа-
но с последствиями черно-
быльской катастрофы»». В 
новой редакции это предло-
жение отсутствует. И к какой 
же категории отнести теперь 
тех, кто непосредственного 
участия в тушении черно-
быльского пожара не прини-
мал, а заболел, например, 
проживая на 70-кюрийной 
земле, право, не ясно. 

Более всего «пострадала» 
от внесения поправок вторая 
категория. Ранее в нее вхо-
дили все, кто работал в 

30-километровой зоне в 
1986 году хотя бы один день, 
а в 1987 — не менее 10 дней. 
Теперь «хотя бы один день 
в зоне» имеет вес лишь 
в том случае, если он был 
проведен там до 1 июля 
1986 года. С 1 июля до 
31 декабря этого года нужно 
иметь уже пять дней, а в 
1987 году — не менее 14 
дней. Благодаря новым циф-
рам огромная армия ликви-
даторов в одно мгновение 
«опустилась» из второй кате-
гории в третью, а это, как 
говорят в Одессе, две боль-
шие разницы, ибо льготы, 
предоставленные той или 
другой категориям, сущест-
венно различаются. Но в са-
мом незавидном положении 
оказались те, кто, скажем, 
проработал в зоне отчужде-
ния четыре дня в июле 
1986 года или 13 дней в 
1987-м: они как бы вообще 
«герои» под вопросом. 

Произошел «отток» ликви-
даторов и из третьей катего-
рии в четвертую, так как 
теперь, чтобы «задержаться» 
в третьей, надо было прора-
ботать в 30-километровой 
зоне в 1988—1990 годах не 
14, как указывалось в Законе 
ранее, а 30 дней. Соответ-
ственно распрощаются с «ко-
рочками» участников ЛПА 
те, кто не дотянул до «конт-
рольной цифры» хотя бы 
один день. 

Особое недоумение рабо-
тавших в зоне отчуждения 
вызвала статья 66-я, которая 
провозгласила: «Граждане 
других государств, постра-
давшие вследствие чернобы-
льской катастрофы, пользу-
ются всеми льготами, преду-
смотренными настоящим За-
коном, в случае переезда на 
постоянное место жительст-
ва в Украине». Но в зоне 
вахтовым методом работают 
сотни людей из России и Бе-
ларуси. Как в 1986-м из всех 
республик еще незыблемого 
Союза люди добровольно 
спешили помочь обуздать 
беду, так и сегодня зона 
остается интернациональной. 
И вот украинский «черно-
быльский» закон разделил 
ликвидаторов на «своих» и 
«чужих». «Свои» пользуются 
всеми льготами, «чужестран-

ц ы » — никакими. Каково? 
Особое возмущение вы-

звала «трогательная забота» 
законодателей о пострадав-
ших детях. Из статьи 29-й по-
следней редакции Закона на-
прочь «слетели» обоснова-
ния компенсации при обес-
печении детей продукта-
ми — остались лишь общие 
тезисы. Получилось, что 
взрослые дяди и тети полу-
чают 50- и 25-процентные 
денежные компенсации за 
продукты питания, а постра-
давшие от катастрофы де-
ти — нет, словно их орга-
низмы менее подвержены 
воздействию радиации, чем 
у взрослых. Если таким обра-
зом парламентарии решили 
сэкономить бюджет на ма-
лышах, то это говорит не 
только об их дурном вкусе 
(ибо депутаты, когда дело 
касается хлеба с маслом для 
самих себя, в обиде не 
остаются), но и о человече-
ском лице нынешнего парла-
ментского корпуса. 

Вслед за третьей редак-
цией Закона «О статусе и со-
циальной защите...» вышло 
в свет еще одно постановле-
ние Кабинета министров за 
Номером 501, отменяющее 
действовавшее до июля 
1992 года постановление Ка-
бинета министров № 44 о 
новом порядке выдачи удо-
стоверений пострадавшим от 
чернобыльской катастрофы. 
Практически «новый поря-
док» предусматривает отме-
ну с 1 января 1993 года ныне 
действующих удостовере-
ний» союзного образца. Вся 
юридическая сила переходит 
только украинским «короч-
кам». С одной стороны, не-
обходимость такой акции на-
зрела давно, ибо даже по 
самым скромным подсчетам 
Минчернобыля, в Украине 
сейнас более сорока тысяч 
так называемых лжеликвида-
торов — людей, незаслужен-
но пользующихся льготами 
пострадавших от катастро-
фы. При получении новых 
документов эти люди, безу-
словно, отсеются. Но и на-
стоящим ликвидаторам, что-
бы доказать свое право но-
сить у сердца украинское 
удостоверение, придется из-
рядно понервничать и побе-

гать по инстанциям, так как 
необходимо представить 
(цитирую) «оригинал удо-
стоверения о командировке 
в зону отчуждения, справку 
о повышенной оплате труда 
в этой зоне, военный билет 

и справку командира воин-
ской части об участии в лик-
видации последствий ава-
рии». 

Получение любого из этих 
документов может стать не-
разрешимой проблемой. На-
пример, где взять «оригинал 
удостоверения о команди-
ровке», если предприятие 
или институт, отправившие 
в 1986 году человека в пекло 
30-километровой зоны, дав-
ным-давно ликвидировано? 
К тому же, подобные доку-
менты хранятся бухгалтерия-
ми не более трех лет. А где 
искать командира куда-то 
переведенной, а то и рас-
формированной воинской 
части пятизначный номер та-
кой-то, в которой в 1986— 
1987 годах несколько меся-
цев служил выдернутый из 
«резерва» отец семейства? 
И даже обычную справку 
«о повышенной оплате тру-
да» тем, кто сейчас уже не 
работает в 30-километровой 
зоне, достать будет не про-
сто: мало того, что без спец-
пропуска на территорию зо-
ны не попадешь, так еще 
и добраться до нее нынче 
чрезвычайно сложно: из-за 
дефицита бензина автобусы 
Киев—Чернобыль соверша-
ют теперь два рейса в неде-
лю, и надо ли говорить, как 
трудно бывает на них по-
пасть?.. 

В соответствии с послед-
ним «Порядком...» новые 
удостоверения выдают го-
родские и районные админи-
страции по месту жительства 
потерпевших, и только в 
спорных вопросах — Мин-
чернобыль Украины. «Об-
менная» кампания уже за-
канчивается, а «спорных» во-
просов по-прежнему пруд 
пруди. К приемной мини-
стра, к начальнику управле-
ния льгот и компенсаций и 
начальнику отдела кадров 
министерства теперь не зара-
стает народная тропа. Ибо 
как быть, если человек по 
объективным причинам, ко-

торые мы назвали выше, не 
может достать необходимый 
документ? По-прежнему по-
лучается, без бумажки ты 
букашка? 

Конечно, от лжеликвидато-
ров надо избавляться. С 
этим никто не спорит. Но 
похоже, что новый «Поря-
док...» выдачи удостовере-
ний может лишить льгот и 
тех, кто действительно их 
заслужил, но теперь не мо-
жет по не зависящим от него 
причинам предоставить ту 
или иную справку. Чи-
новники на местах пока 
твердо стоят на своем: 
таков новый «Порядок...» 

Древние говорили: пусть 
закон плох, но это закон. 
Опыта «сочинения» законов, 
подобных «чернобыльским», 
нигде в мире нет. Мы и 
здесь оказались впереди 
планеты всей. Поэтому ка-
кие-то недостатки, видимо 
неизбежны. Тем более, что 
при общей слабой исполни-
тельской власти, худо-бедно, 
но многие статьи законов все 
же работают. Понятно, что 
у молодой независимой 
Украины бюджета сейчас не 
хватает не только на ликви-
дацию последствий катастро-
фы — на самое необходи-
мое. И надо полагать, что 
третья редакция «чернобы-
льских» законов — далеко не 
последняя. Поэтому есть на-
дежда, что смысл и логика 
жизни в очередной раз по-
правят и эти законы. Вот 
только в какую сторону? 
Ведь чтобы закон более дей-
ственно гарантировал по-
страдавшим социальную за-
щиту, наша держава должна 
стать хотя бы чуточку бога-
че. Ибо нищее государство 
не сможет защитить не толь-
ко весь народ, но и одного 
человека, какие бы распрек-
расные законы не принимали 
его парламентарии. Пока же 
они вынуждены экономить 
на своих согражданах, обо-
жженных Чернобылем. 

Виктор ДЕМЕНЕВ, 
сотрудник отдела 
внешних связеіг 
нетрадиционных "" 
технологий ПО ЧАЭС. 

Не втратити паростків демократії КУРЬЕР «ИМПУЛЬСА» 0 реакторах РБМК 
Т р а д и ц і ї м і с ц е в о г о 

самоврядування входять 
далеко в минуле. По своїй 
суті, ідея демократії наро-
дилась, мала розвиток на 
протязі всієї світової істо-
рії і в більшій частині 
своїй реалізовувалась на 
місцевому рівні. 

Нам відома величезна 
різновидність систем му-
ніципального влаштуван-
ня в країнах розвинутої 
демократії. Ця різновид-
ність містить в собі як 
специфіку конкретних су-
часних умов, так і різно-
манітність історичного 
шляху різних країн і 
народів. 

Як же не втратити паро-
стків демократії в наших 
країнах? Якій системі 
організації місцевого са-
м о в р я д у в а н н я в іддати 
перевагу на сучасному 
етапі? Про це і йшла 
розмова на міжнародно-
му семінарі, який прохо-
див в м. Славутич 13 лю-
того 1993 року. 

В ньому взяли участь 
п р е д с т а в н и к и о р г а н і в 
представницької та вико-
навчої влади Київської 
та Чернігівської областей, 
республіки Бєларусь, де-
путати С л а в у т и ц ь к о ї 
міської Ради народних 

депутатів. Взяв участь в 
семінарі і виступив з до-
повіддю директор міжна-
родного центру дослід-
ження проблем само-
врядування доктор Арта-
шес Газарян (Литва). 

Великий інтерес учасни-
ків семінару викликало 
створення в місті систе-
ми «АСУ — місто». 

Учасники семінару оз-
найомилися із здобутками 
молодого Славутича. 

В. УДОВИЧЕНКО, 
г о л о в а в и к о н к о м у 
С л а в у т и ц ь к о ї Р а д и 
н а р о д н и х депутат ів . 

После аварии на ЧАЭС в 
1986 году в Литовской ССР 
проводились активные дей-
ствия общественных движе-
ний, направленные на пре-
кращение работы двух при-
нятых в эксплуатацию энер-
гоблоков № 1 и № 2 и 
строительства энергоблока 
№ 3 Игналинской АЭС. 

Подобные действия пред-
принимались в отношении 
и Ленинградской АЭС. 

После распада Советского 
Союза и обретения респуб-
ликами политической неза-
висимости отношение к АЭС 
с РБМК и в Литве, и в Рос-
сии резко изменилось. 

Сегодня в Литве и в Рос-
сии основным направлением 
деятельности по отношению 

к АЭС с РБМК является 
разработка и реализация 
высокоэффективных техни-
ческих мероприятий, на-
правленных на существенное 
повышение безопасности 
действующих энергоблоков. 
Эта работа осуществляется 
с привлечением технической 
и финансовой помощи раз-
витых капиталистических 
стран. 

В результате выполненных 
работ по повышению без-
опасности стало возмож-
ным повышение мощности 
энергоблоков 1 и 2 ИАЭС 
с 1250 МВт (эл) до 1300 
МВт (эл) в 1991 году и 
энергоблока 1 ЛАЭС с 700 
МВт(эл) до 1000 МВт(эл) 
в 1992 году. 

О ф и ц и а л ь н а я п о з и ц и я 
развитых капиталистических 
государств по отношению 
к АЭС с реакторами РБМК: 

Принятые на государствен-
ном уровне развитыми ка-
питалистическими государст-
вами решения предусматри-
вают, как основное направ-
ление, оказание необходи-
мой технической и финан-
совой помощи с целью по-
вышения безопасности АЭС 
с реакторами РБМК. 

При этом прекращение 
работы АЭС с реакторами 
РБМК будет определяться 
сроками, зависящими от эко-
номического положения го-
сударств бывшего Совет-
ского Союза. 
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В ГОРОДСКОМ СОВЕТЕ 

НАШ СЬОГОДНІШНІЙ ДЕНЬ 
( ІЗ ЗВІТУ 

СЛАВУТИЦЬКОГО 
ВИКОНКОМУ) 

Виконавчий комітет проводив свою роботу в пошуках 
нових форм роботи виконавчої влади. Пріоритет надасть-
ся сл ідуючим напрямкам: 

— обслуговуванню жителів Славутича; 
— вирішенню проблем подальшого розвитку міста, 

його будівництва та благоустрою, спорудження лікар-
няного корпусу; 

— виконанню Закону України «Про статус та соціальний 
захист населення, яке постраждало внаслідок чорно-
бильської катастрофи»; 

— формуванню нових ринкових відносин; 
— створенню умов для розвитку підприємництва. 
За звітний період відбулось 18 засідань виконавчого 

комітету, прийнято 656 рішень, виконано в установлені 
строки 589 рішень з питань різних сфер життєдіяльності 
міста, надання матеріальної допомоги громадянам, виді-
лення коштів організаціям та установам, про реєстрацію 
суб'єктів п ідприємницької діяльності, зміну прізвищ, 
видачу ордерів на заселення службових житлових примі-
щень та їх обмін та інші. 

Взято на контроль 38 рішень, з них виконано 16, 22 — 
в стадії виконання. Ці р ішення в основному стосуються 
питань будівництва житла та об'єктів соцкультпобуту в мі-
сті, рішення про введення в експлуатацію і порядок функці-
онування фабрики напівфабрикатів та кулінарних виробів, 
рішення про стан медичного обслуговування дітей в місті, 
рішення, пов'язані з забезпеченням нормальних побуто-
вих умов у с. Лісне. 

Головою виконкому в період м іж засіданнями вико-
навчого комітету видано 93 розпорядження, з них по 
кадрових питаннях — 44. Із' 49 розпоряджень виконано 
43, на контролі знаходиться 6 — це в основному питання 
торгового обслуговування населення. 

Значна увага виконкомом приділялась реалізації на 
підприємствах, в організаціях та установах міста Закону 
України «Про статус та соціальний захист населення, яке 
постраждало внаслідок аварії на Чорнобильській АЕС», 
виконання заходів по усуненню критичних зауважень, 
висловлених в ході звіту виконкому за період з 1992 по 
1993 рік, організація та виконання указів Президента 
України «Про комерціалізацію діяльності підприємств 
і організацій сфери послуг», медичному та торговому 
обслуговуванню населення, соціальному захисту малоза-
безпечених верств населення. 

В 1992 році головні сили тресту САЕБ і субпідрядних 
організацій були спрямовані на будівництво житла, Бу-
динку культури на 300 місць, приміщень Промінвестбанку 
і ощадного банку, а також на виконання функці ї генпід-
рядної організації при будівництві будівельниками різних 
областей України Головного корпусу лікарні на 300 ліжок. 

Всього за 1992 рік освоєно капітальних вкладень на 
суму 1 358 635 тис. крб., що становить 147,6 відсотка від 
запланованих 920 мільйонів карбованців. 

Будівельно-монтажних робіт освоєно на суму 42 мільй-
она карбованців при плані 60, що становить 70 відсотків. 

Недовиконання обсягу робіт пов'язане з слідуючими 
причинами: 

— недостатня кількість кваліфікованих робітників 
(265 чол.); 

— несвоєчасне забезпечення будівельними матеріалами 
та конструкціями; 

відсутність в необхідній кількості паливно-мастильних 
матеріалів та несвоєчасність їх поставок. 

Вищезгадані недоліки в повній мірі відбились на 
будівництві житла. Дуже повільно виконувались роботи на 
будівництві будинку № 106, музичної школи, дитячого 
кафе, Будинку дитячої творчості, мері ї тощо. Зволікають-
ся роботи по будівництву критого ринку. 

Домобудівельним комбінатом № 3 повільно ведуться 
роботи на'104 і 105-му будинках, але вони підготовлені до 
здачі і є реальна можливість на початку лютого здати 
в експлуатацію 39 квартир 104-го будинку, а в кінці люто-
г о — 108 квартир 105-го будинку. 

Слід визнати велику роботу, яка проведена трестом 
.САЕБ на будівництві головного корпусу медико-санітарної 
частини. З другого півріччя цього року ми повинні почати 
його освоєння. 

В 1993 році необхідно виконати великий обсяг робіт, 
і генпідрядна організація, якою є трест, а також всі 
підприємства міста, не можуть послабити увагу до цього 
об'єкта. 

Багато питань слід вирішувати багатогалузевому підпри-
ємству комунального господарства міста. 

В Славутичі експлуатується 6266 квартир загальною 
площею 381.356 кв. м. 

Згідно з планом поточного ремонту житла на 1992 рік 
намічено відремонтувати 11 багатоквартирних будинків 
і 56 котеджів. Готові лише чотири будинки, якість ремонту 
невисока. 

Багатогалузеве підприємство комунального господар-
ства до цього часу не визначило головні напрямки 
в питаннях капітальнго і поточного ремонту. Ремонтом 
покрівель взагалі ніхто не займається. 

В місті багато відкритих колодязів, провалів на пішо-
хідних доріжках і газонах. Повалені дерева прибираються 
із запізненням. Ремонтні роботи за заявками жителів 
виконуються невчасно, а більшість взагалі лишаються на 
папері. 

Не всі питання в місті вирішені із зв'язком. Через 
відсутність пального несвоєчасно одержуються поштові 
відправлення. 

Поки що немає зв'язку в будинках Добринінського 
кварталу, але роботи ведуться, матеріали є і в березні 
цього року мешканці будуть мати телефонний зв'язок. 

Згідно з законом іде робота по приватизації житла. 
Виконкомом прийнято рішення «Про організацію роботи 
по передачі житла в особисту власність громадян». 
Створена комісія, затверджений порядок подачі і розгля-

ду заяв. На даний час їх є біля 60. Головне питання, яке 
стримує передачу житла у власність,— це статус службо-
вого житла в м. Славутич. Виконком звернувся до 
Кабінету міністрів України з проханням відмінити цей 
статус. 

Сформовано реєстр основних фондів міста для по-
дальших пропозицій по розмежуванню рівнів власності. 

В місті зареєстровано 477 суб'єктів підприємницької 
діяльності. Із 198 малих підприємств 15 — державних 
підприємств, 35 — громадських організацій, 29 — власних, 
5 2 — товариства з обмеженою відповідальністю, 2 6 — 
колективних, 1 4 — с п і л ь н и х , 3 — акціонерні товариства 
закритого типу, 7 — ф і л і а л і в , 1 — к о н ц е р н , 1 9 — к о о п е р а т и -
вів, 2 8 1 — підприємців без утворення юридичної особи. 

Як відомо, в 1992 році Президентом України були 
видані укази про комерціалізацію торгівлі та побутового 
обслуговування населення. 

В результаті комерціалізаці ї підприємств сфери послуг 
на базі ліквідованого міськпобуткомбінату в місті створені 
вісім нових державних комунальних підприємств із закін-
ченим технологічним циклом: перукарні «Майя» та 
«Сокольники», пральня «Попелюшка», швейна майстерня 
«Троянда», косметичний кабінет «Веснянка», пункт прока-
ту, перукарня та фотографія «Шарм». 

Всі останні невеликі підрозділи, які не виявили бажання 
виділятися в окремі підприємства, об'єдналися у спільне 
багатогалузеве підприємство «Люкс», а дев'яте комуналь-
не підприємство створило саме життя. Це трикотажна 
майстерня «Калина». 

В 1992 році внаслідок реорганізаці ї обласних об'єднаннь 
в розряд комунальних підприємств міста перейшли 
магазин «Спорттовари», майстерня по ремонту телерадіо-
апаратури. 

Складно і не без протиріч здійснюється процес ко-
мерціалізаці ї торгівлі. На сьогодні тільки одне підприєм-
ство — магазин « М е б л і » — комерціалізоване. 

Виконавчим комітетом спільно з постійною коміс ією по 
торгівлі та громадському харчуванню неодноразово розг-
лядалось питання торговельного обслуговування жителів 
міста, с. Лісне. Незважаючи на труднощі з забезпе-
ченням відділом робітничого постачання основними про-
довольчими ресурсами в 1992 році, вдалось утримати 
задовільний рівень постачання ними населення. 

Так, за 10 місяців 1992 року реалізовано населенню 
м'яса 611 тонн проти 800 тонн в 1991 році, 315 туб м'ясних 
консервів (300 в 1991 році) , 245 тонн масла тваринного 
(230 в 1991 році), 2543 тонни цукру (2500 в 1991 році). 
Відділу робітничого постачання виконкомом постійно 
надавалась допомога на отримання кредитних ресурсів. 

Практика використання талонної системи в 1992 році 
підтвердила ї ї необхідність на даному етапі, що взагалі 
відповідає останнім рішенням уряду і Верховної Ради. 

Важливе місце в роботі виконавчого комітету займають 
питання освіти: підготовка шкіл до нового навчального 
року, літнє оздоровлення дітей, їх медичне обстеження, 
харчування, організація позашкільної та позаурочної 
роботи, школа майбутнього, додаткове фінансування 
закладів освіти — такий далеко не повний перелік питань, 
які розглянуті на засіданнях виконкому з питань освіти. 

Основним завданням відділу освіти виконкому є вдо-
сконалення навчально-виховного процесу. З цією метою 
підтримуються ділові відносини з НДІ педагогіки України, 
НДІ психологі ї . З їх допомогою сформовані на базі 
школи № 1 класи диференційованого навчання, най-
ближчим часом ця робота буде здійснена в школах № № 
2 і 3. Для послідовності в цій роботі необхідні психоло-
гічні спостереження, які проводяться в дитячих садках. 
Підготовлені необхідні спеціалісти. 
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За 1992 рік організованими формами оздоровлення 
охоплено 2145 учнів, ця робота продовжується і зараз. 

На протязі 1992 року вдалось в-деякій мірі впорядкува-
ти відпочинок і оздоровлення дітей за кордоном. Всі 
кошти, виділені з різних джерел фінансування, використа-
ні. 

У відповідності до Закону України «Про статус та 
соціальний захист громадян, які постраждали внаслідок 
чорнобильської катастрофи», всі діти в школах одержу-
ють безкоштовне дворазове харчування. 

Напруженим залишається становище з забезпеченням 
можливості дітей відвідувати дитячі дошкільні заклади. 
Вирішення цієї проблеми — початок будівництва нового 
дитйчого садка. 

Дещо пожвавилась робота закладів культури міста. 
Проведено біля 60 міських культурно-масових заходів, 
6 виставок міського самодіяльного театру «Черная звез-
да». На гастролі в місто запрошувались професіональні 
артисти. 

Книжковий фонд міста складає 48 тисяч примірників, 
з них 1 1 тисяч — в дитячій' бібліотеці. Читачами міської 
бібліотеки є 7 тисяч жителів міста. 

Працює 28 сг\ортив^их споруд, .в тому числі 5 ФОКів, 
6 спортивних залів, 4 плавальні басейни, 12 спортмай-
данчиків. Ведуться роботи по будівництву міського стаді-
ону. / 

За 1992 рік всіма службами міського відділу внутрішніх 
справ зареєстровано 221 злочин (за відповідний період 
1991 р о к у — 1 6 7 злочинів), з них слідством завершено 
124. В 1992 році процент розкриття злочинів становить 
63,9 проти 41,9 в 1991 році. 

Відділ потребує постійної допомоги в матеріально-
технічному забезпеченні, виділенні житла, вирішенні 
фінансових питань. 

В місті створено і функціонує пункт зайнятості населення. 
На виконання постанови Кабінету міністрів України від 
01.07.92 № 366 «Про заходи у зв'язку з виведенням 
Чорнобильської АЕС з експлуатації» ним спільно з ке-
рівництвом ЧАЕС та зацікавленими міністерствами і ві-
домствами розроблено проект програми забезпечення 
зайнятості населення м. Славутич. 

В даному питанні на сьогодні склалась така ситуація: 
— на протязі 1992 року зареєстровано 274 жителя міста 

і с. Лісне, як такі, що шукають роботу, з них жінок — 1 6 1 ; 
— з загальної кількості 44 звільнених в зв'язку з лікві-

дацією підприємства або скороченням чисельності 
(11 працевлаштовано); 

— 156 звільнені за власним бажанням (58 працевлашто-
вано); 

— 25 — випускники шкіл (14 працевлаштовано). 
В зв'язку з реалізацією Закону України «Про статус та 

соціальний захист населення, яке постраждало внаслідок 
чорнобильської катастрофи», як відомо, було створено 
відділ виконкому по захисту населення від наслідків аварії 
на ЧАЕС. 

В переважній більшості робота відділу сьогодні зосе-
реджена на реалізації постанови Кабінету міністрів 
України від 25.08.92 № 501 про видачу посвідчень. Всього 
оформлено 1790, видано 1342 посвідчення. За розра-
хунками відділу ця робота в основному буде завершена 
до 31.12.93 року, кр ім видачі посвідчень дітям. 

Особливі умови роботи сьогодні відділу соціального 
забезпечення виконкому. Постійні зміни в пенсійному 
законодавстві, розмірів мінімальної заробітної плати та 
пенсії призвели до необхідності декілька разів на протязі 
1992 року перераховувати розміри пенсій та інших виплат, 
передбачених законодавством. Внаслідок цього не з вини 
відділу соціального забезпечення мали місце випадки 
порушення встановлених строків виплати пенсій. 

Надано допомогу за рахунок обласного фонду інвалідів. 
Згідно постанови Кабінету міністрів України від 

14.03.92 № 128 «Про державну програму організації 
натуральної та грошової допомоги малозабезпеченим 
верствам населення» було виплачено допомог та доплат 
до пенсій в сумі 229 тисяч 497 крб., встановлена доплата 
до пенсій сім'ям, які мають дітей-інвалідів, здійснено 
одноразову грошову допомогу інвалідам-афганцям та 
с ім' ї загиблого в Афганістані. 

Рік 1992 був унікальним в багатьох відношеннях. Одне 
з них — це рік, якЯй ми працювали практично без 
затвердженого бюджету по факту. За рік надійшло 
доходів 146 221 тис. крб. 

За період з січня по березень було виплачено із держав-
ного бюджету компенсацій с ім'ям з дітьми 1775,7 тис. 
крб. 

З Q1.05.92 з місцевого бюджету було виплачено 
малозабезпеченим громадянам 2365 тис. крб. 

Згідно Закону України «Про статус та соціальний захист 
населення, яке постраждало внаслідок чорнобильської 
катастрофи» із державного бюджету підприємствам і ор-
ганізаціям міста було відшкодовано 141 856,5 тис. крб. 

З метою оперативного вирішення питань працівниками 
апарату виконкому, відділами та його службами прово-
дяться дослідження ефективності роботи, переглянуті 
функці ї кожного працівника, розроблений конкретний 
оперативний регламент роботи виконкому, штатний розк-
лад, посадові інструкції працівників, проведене практичне 
навчання по вивченню інструкції по діловодству, регла-
менту роботи виконкому. Створені необхідні умови 
у виконкомі для успішного вирішення апаратом виконко-
му, відділами та його службами завдань згідно з Законом 
України «Про місцеві Ради народних депутатів, місцеве та 
регіональне самоврядування»... 

Даний звіт буде обговорений в трудових колективах, 
критичні зауваження враховані в роботі керівниками 
виконкому, його відділами та службами, членами вико-
навчого комітету. 

З стр. № 6 (145) і 18 февраля 1993 года 



РЕЗОНАНС СПОРТ 

Впечатления 
Уважаемые работники 

редакции! Наши ребята 
побывали на концер-
те Надежды Фот «Я 
пою о тебе, Россия». 
О своих впечатлениях 
поделились с нами, 
учителями. На наш 
взгляд, они интересны и 
своеобразны. 

Может, стоит их по-
местить на страницах 
газеты, чтобы ровесники 
наших шестиклассников 
тоже тянулись к пре-

, красному. 
Е. ШЕВЧЕНКО, 

Е. ПОДКОРЫТОВА, 
классные р у к о в о д и -
тели 6-Б, 6-В классов 
' ррдиеи школы М' 2. 

* * * 

Мне понравилась му-
зыка тем, что она не 
такая, как другие. Эта 
музыка спокойная, под 
нее можно отдыхать. 
Такое впечатление, что 
мы в раю, а там играют 
ангелы, возле них стоит 
Надежда Фот и подпе-
вает им. И не хочется ни-
куда, только слушать, 
слушать и слушать... 

Денис КРАВЦОВ, 
ученик 6-Б класса. 

* * * 
Я раньше считал, что 

русский романс; давно 
забыт, но когда я пошел 
на вечер Надежды Фот, 
то убедился, что он 
живет. 

Мне очень понравилась 
игра на гитаре и манера 
исполнения романсов . 
Еще мне понравилась 
сама программа, слайды, 
стихи. 

Михаил САРАНА, 
ученик 6-Б класса. 

Мини-футбол, 
а усилий—макси 

А МЫ ПРОСТО УКРАИНКИ, УКРАИНОЧКИ... 
Фото Александра ПЫТАЙЛО. 

До 22 февраля в Боль-
шом зале продолжается 
демонстрация эротичес-
кого детектива 
«ОДНАЖДЫ ПРЕСТУПИВ 

ЗАКОН». 
Это шумное и забавное 

путешествие по Европе 
в компании суперзвезд 
мирового кино: Орнеллы 
Мути, Джанкарло Джан-. 
нини, Джона Кэнди, Си-
биллы Шепард. 

Безработный актер и 
только что уволенная со 
службы женщина читают 
объявление о вознаграж-
дении нашедшему таксу. 
Они совершают «гонку», 
с собакой от Рима до 
Монте Карло... 

С 23 февраля по I марта 
с м о т р и т е м е л о д р а м у 
и детектив в одном филь-

' ме 
«ЛЕДЯНАЯ ГРУДЬ» -

(Франция). 
Молодая и привлека-

тельная девушка оказы-
вается замешанной в се- • 
рии убийств. Поиски убий-
цы ведут влюбленный в 
нее адвокат и писатель. 

В главных ролях Ален 
Д е л о н , Мирей Д а р к , 
Клод Брассер. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 

Городской Д В О Р Е Ц 
ДЕТСКОГО ТВОРЧЕС-
ТВА" проводит 2-й город-
ской фестиваль «Талан-
тливые дети». 

Выставка и заключи-
тельный концерт состоят-
ся 28 февраля 1993 го-

СЛУЖБА 01 

Коварный огонь 
В 1992 году в г. Славутич и пос. Лесной про-

изошло 18 пожаров, которыми нанесен материаль-
ный ущерб на сумму 1.089.117 крб. При пожарах 
погиб один человек и один пострадал. 

Наиболее частыми причинами возникновения по-
жаров явилось: неосторожное обращение с огнем 
взрослых (6 пожаров) и детская шалость с огнем 
(4 пожара). 

Так, 12 марта 1992 года в 16 час. 20 мин. произо-
шел пожар в квартире В. В. Синаевой в Бакинском 
квартале, дом 7, кв. 37. От спичек в руках малолет-
него Юры загорелся матрац в детской кроватке, 
в которой спала двухлетняя Маша. Только благодаря 
бдительности соседей, услышавших крики детей и по-
чувствовавших запах дыма, удалось предотвратить 
трагедию. 

20 августа 1992 года в бытовом вагончике на 
стройплощадке здания Госбанка- произошел пожар, 
причиной которого послужила неосторожность при ку-
рении сторожа Г. А. Престинского, находившегося 
в состоянии алкогольного опьянения. При пожаре 
Г. А. Престинский погиб. 

Пользуясь случаем, еще раз хочу напомнить о 
необходимости соблюдения правил пожарной безо-
пасности в быту и на работе, а именно: не храни-
те спички в легкодоступных для детей местах, не 
оставляйте без присмотра включенные в сеть электро-
приборы. соблюдайте осторожность при курении... 

О. ТАРАСОВИЧ, 
с т а р ш и й и н ж е н е р 2 - О В П О по о х р а н е г. Славутич. 

цы&> 

да в 10.00 в здании кино-
концертного комплекса. 

Индивидуальные заявки 
на участие подавать до 
24 февраля во Дворец дет-
ского творчества (УПК, 
ком. 302). Справки по 
телефону 2-37-49. 

Девочка 
не растерялась 

В тот день, 2 февраля, 
уходя на работу, директор 
гостиницы «Киевская» Нина 
Борисовна Терешонок и не 
подозревала, что случится 
беда. 

В квартире осталась одна 
семилетняя дочка Кристина. 
Играя, девочка решила по-
искать в квартире куклу. 
В кладовой освещения нет, 
и она зажгла свечку. От 
неосторожного обращения 
с ней в кладовой загорелись 
вещи. Огонь начал быстро 
распространяться по поме-
щению, дым заполнил квар-
тиру. Девочка безуспешно 
пыталась потушить пожар. 
Тогда она, не растеряв-
шись, набрала номер теле-
фона р о д с т в е н н и к о в и 
сообщила о случившемся. 

В это время дым из квар-
тиры № 10 заметили со-
седи. На помощь маленькой 
Кристине поспешили Борис 
Малько и семья Страховых— 
Валерий и Оксана. Они вы-
вели девочку из горящей 
квартиры, оказали ей до-
врачебную помощь. Вызвали 
пожарную охрану и скорую 
помощь.. Хотя квартира 
была заполнена густым 
едким дымом, водой уда-
лось сбить пламя. До при-
бытия пожарных пожар был 
локализован, девочка нахо-
дилась в безопасности. 

В результате пожара в 
квартире сгорело домашнее 
имущество. Маленькая Кри-
стина получила ожоги рук. 

Этот случай еще раз под-
тверждает то, что беспеч-
ность в присмотре за детьми 
связана с серьезной опас-
ностью. ю П Е Т р у ш Е Н К О 

старший инспектор СВПЧ-15 
г. Славутич. 

Секреты электроплиты 
в центральной части даже 
в 1 мм перерасход элект-
роэнергии составляет 17, 
в 2 мм—41, в 3 мм— 
47 процентов. 

Вот почему посуду с не-
ровным дном, с прогибами 
проверить можно с по-
мощью линейки и лучше 
использовать ее для приго-
товления пищи в духовке. 

Традиционными стали сре-
ди энергетиков ЧАЭС спар-
такиады по многим видам 
спорта. Одним из любимей-
ших видов комплексного 
многоборья есть, несомненно, 
футбол. Это еще раз под-
твердило первенство по ми-
ни-футболу, в котором при-
няло участие 12 команд. 

На предварительном этапе 
соперников разделили на 
две группы. Игра шла по 
круговой системе, а две си-
льнейшие команды выходили 
в полуфинал, где действова-
ли кубковые законы. 

В первой зоне бесспорным 
фаворитом были футболисты 
УСС. Они не оставили никаких 
шансов своим честолюбивым 
соперникам, обыграв всех 
с крупным счетом: С А Э С — 
8:1, гороно—9:3 , ЦЦР—6:2 , 
ЦТАИ—5:2 и ОЯБ—5:1 . А 
вот второе место неожидан-
но для многих болельщиков, 

1. УСС 
I . ЦЦР 
3. ЦТАИ 
4. ОЯБ 
5. Гороно 
6. САЭС 

Во второй группе бесспор-
ным лидером были игроки 
реакторного цеха — победи-
тели прошлогодней спарта-
киады. Они без особых уси-
лий завоевали путевку в по-
луфинал. Конкуренцию в 

игроков и тренеров заняли 
футболисты ЦЦР. Именно 
они стали авторами неболь-
шой сенсации, обыграв при-
зеров 1992 года команду 
ЦТАИ со счетом 2:1. Не 
умаляя достигнутого резуль-
тата спортсменами цеха цен-
трализованного ремонта, за-
мечу, что футболистов цеха 
тепловой автоматики и изме-
рений подвела излишняя са-
моуверенность. В первых 
двух турах они легко и кра-
сиво обыграли команды ОЯБ-
19:1 и САЭС—10:1. А в тре-
тьем туре неожиданно при-
няли «холодный душ» от 
ЦЦР. Шансы на успех еще 
теплились, но огонечек на-
дежды погас в заключитель-
ном поединке, когда ЦТАИ 
потерпел еще одно пораже-
ние от команды управления 
спортивных сооружений. 

На предварительном этапе 
места распределились так: 

н п м О 

О О 33—9 10 
0 1 16—9 8 
0 2 42—10 6 
0 3 30—38 4 
0 4 14—33 I 
0 5 9—35 0 

групповом турнире победи-
телям составили игроки тур-
бинного цеха, однако, в оч-
ном поединке без борьбы 
уступили соперникам со сче-
том 3:6. А в турнирной таб-
лице команды расположи-
лись в таком порядке: 

2. ТЦ 
3. ЛВТЦ 
4. ЭЦ 
5. МПКХ 
6. ЭЦРЛК 
В первом полуфинальном 

матче встретились команды 
турбинного цеха и управле-
ния спортсооружений. Про-
изводственники первыми до-
бились успе/а. Гол забил 
один из ведущих игроков, 
нападающий Николаи Оста-
пе'нко. С огоньком, с настро-
ением играли Вячеслав Кня-
зев, Степан Спижавка, Павел 
Нагиев, Александр Булавен-
ко, Олег Чернышев, Влади-
мир Бегун. 

Ценой больших усилий 
футболистам УСС удалось 
забить гол во втором тайме. 
Мяч на счету Александра 
Козлова. После основного 
времени — ничья 1:1. До-
полнительная минута резуль-
тата не изменила. Судья на-
значил еще два таима по 
пять минут. И фортуна улыб-
нулась команде УСС. Реша-
ющий мяч забил Владимир 
Собакарь. 

Во втором полуфинале иг-
ра была весьма спокойнее 
и легко читаемой: футболи-
сты реакторного цеха уве-
ренно победили ЦЦР—6:1. 

После небольшого пере-
рыва на площадку вышли 
неудачники полуфиналов — 
команды ТЦ и ЦЦР. Практи-
чески игра шла в одни воро-

О 
0 О 30:12 10 
0 1 31:12 8 
0 2 20:14 6 
0 3 15:15 4 
0 4 16:35 2 
0 5 6:30 0 

та — ворота ЦЦР. Да и счет 
говорит сам за себя—10:2. 

И вот решающий матч за 
первое место: УСС—РЦ. 
С первых минут инициативой 
владеют футболисты управ-
ления спортсооружений, од-
нако очень опасно в контра-
таках играют реакторщики. 
И&енно они на 7 минуте 
добиваются успеха. Один из 
лучших игроков финала Вик-
тор Лапшин «вколачивает» 
мяч в сетку. В начале второ-
го таима Александр Вишнев-
ский сравнивает счет—1:1 . 
Однако большего команда 
УСС не смогла добиться, а 

вот прошлогодние чемпионы 
подтвердили свой класс и за-
бив решающий мяч, вновь 
стали обладателями почетно-
го кубка совета коллектива 
физкультуры объединения 
ЧАЭС. Молодцы! 

Вот имена победителей: 
Дмитрий Костин, Виктор 
Лапшин, Евгений Доков, 
Юрий Бандюк, Андрей Мар-
ченко, Андрей Лукиянчук, 
Владимир . Бурдин, Сергей 
Мартынов, Юрий Левченко. 

С. СПИВАК. 
На фото: победитель спар-

такиады — команда реактор-
ного цеха. 

Фото Н. Лозина. 

Ученые подсчитали, что 
при существующем парке 
электроплит перерасход 
электроэнергии только из-
за использования некачес-
твенной посуды может 
быть сравним с электро-
потреблением крупного 
металлургического комби-
ната. 

Так, при зазоре между 
дном посуды и конфоркой 
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